
!

责编 史越三 编辑 王金霞

电话
!"!##$%# &'()*+,-./012345067-8(

!""#

年
$

月
%&

日 星期一

"#$%&"'() *+,-.

!"#$

随着春天的到
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主人的关照下! 纷纷
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窝也因此销量大增 $
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本报记者 梁 晓

赵文静 摄

新华社北京
$

月
%&

日电!记者 赵晓辉 丛峰 季明"欧美
央行注资以及周边部分股市回暖未能挡住中国股市下行的步
伐# 上证综指本周跌至

!'""

点以下$ 为
(

个月来首次击穿
!'''

点#

正在参加十一届全国人大一次会议的部分全国人大代表
认为$完善制度建设$促进股市稳定健康发展应该是当前资本
市场发展的第一要务#

中国股市不"温和%

大起大落成"家常便饭%

%大起大落几乎成为中国股市现
阶段的主要表现特征#& 中国金融期
货交易所总经理朱玉辰代表说$ 在成
熟的市场$ 股市波动相对比较温和$

而在中国$ 动辄超过
#)

的单日涨跌
幅几乎成为 %家常便饭&# 以去年为
例$ 上证综指日波幅高于

*)

的交易
日达

(&

天$ 占全部交易日的三分之
一# 单从今年

$

月份以来的
%'

个交
易日看$ 沪指就有一半的交易日单日
涨跌幅超过

*)

#

与单日涨跌幅相比$近
%'

个月来
中国股市整体震荡格局明显# 上证综
指去年

+

月
,

日首次突破
!'''

点$到
去年

%'

月中旬攀升至
&%*!

点的历史
高位 $ 上涨

*'''

多点 $ 涨幅超过
+')

# 然而$ 仅仅又是
+

个月之后 $

这个中国股市标志性的指数又跌至
!'''

点以下$ 跌幅达
$+)

# 在这
%'

个月里$ 沪深两市总市值从
%&

万亿
元左右上涨至近

$!

万亿元$ 到本周
又跌落至

*+-(

万亿元#

西南财经大学教授易敏利代表
说$ 去年的大起与今年的大落对市场
的健康发展都不利$ 特别是大落时投
资者利益受损严重$打击投资者信心$

容易引起恐慌和不满$ 中国股市的不
成熟尽显无遗#

股市缺少"刹车挡%

震荡凸显"三大弊病%

代表们认为$做空机制缺席'上市公
司缺少回报股东的意识' 股市政策依赖
性较强等三大弊病$ 是造成中国股市大
起大落的主要原因#

近年来$ 中国股市在基础制度方面
正逐步完善$ 但投资品种单一的问题仍
然十分突出# 朱玉辰代表说$ 国外成熟
市场有股指期货等多种金融衍生品$ 为
市场提供多空双向交易机制$ 将大波动
化为小波动 $ 避免股票市场的单向运
行$ 实现市场的均衡与稳定# %这就如
同驾驶汽车$ 不仅要有前进挡$ 还要有
刹车挡和倒车挡$ 才能保障安全$ 减少
隐患#&

朱玉辰代表说$%而我们恰恰缺少这
些# &在中国$由于没有做空机制$ 投资

者只有在股市上涨的时候才能赚钱$ 从
而形成一致的推动市场上行的力量$ 股
指容易快速上涨$ 导致泡沫高起# 但是
当估值水平过高时$ 整个市场便难以支
撑持续上涨$ 就出现大幅下跌#

代表们认为$ 中国上市公司很少分
红$缺乏回报股东的意识$造成上市公司
不会为投资者的利益多作考虑$ 而投资
者不得不追逐短期利益$ 股市因此而易
生波动# 近日的中国平安再融资风波就
是一个明证( 自中国平安宣布巨额再融
资的消息以来$重创投资者信心$其股价
曾连续跌停#

代表们还认为$ 股市政策依赖性较
强$对于股市的大起大落$管理层也应该
担负一定的责任# 易敏利代表说$不能把
去年股市的狂热和今年股市的大幅下挫
完全归于投资者$ 在不规范的市场监管
环境下$难以培育成熟的投资者

和谐消费
诚信经营
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诚信咨询活动

本报讯 !记者 赵佳 赵羲"
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月
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日上午$ 新
加坡时计宝
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郑州
/

紫荆山百货北门广场上人如潮
涌$ 一场以 %和谐消费$ 责任社会& 为主题的大型诚
信咨询展示活动正在举行#

本次咨询活动$ 紫荆山百货联合了河南省团委'

河南省纤维检验局' 郑州日报' 郑州市卫生监督所'

郑州市工商行政管理局金水分局' 郑州市质量技术
监督局金水区分局' 金水区商务局等多家单位共同
举办# 活动现场$ 郑州市质量技术监督局金水区分
局负责人向市民展示了部分假冒化妆品$ 并详细介绍
鉴别方法#

郑州工业增加值
超千亿的奥秘

本报讯!记者 卢文军 实习生 贾智勇 兰晓伟"

昨日$郑州市统计局提供的一项最新数据显示$

*""0

年$全市工业生产在高平台上实现平稳快速增长$全
部工业增加值完成

%%&,-,

亿元$工业经济总量迈上
新台阶# 同时$全市工业增加值增速达到

*'-,)

$比
上年加快
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个百分点$比全省平均增速高
%-$

个百
分点$为

*'''

年以来最高增速#

工业发展驶入快车道
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年$ 全部工业增加值完成
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亿元$比
上年增长
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$增速为
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年以来最高# 规模以
上工业生产增速已连续
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年保持在
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以上#
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年全市工业增加值增速比全市生产总值
增速高
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个百分点#据测算$
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年全部工业增加
值占全市
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的比重达
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$ 比上年提高
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个
百分点$工业对全市经济增长的贡献率为

&$-#)

$拉
动全市

123

增长
0-0

个百分点$工业对国民经济的
贡献进一步提升#

形成多点支撑格局
去年$ 在全市

$0

个规模以上工业行业大类中$

有
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个行业增幅同比增长$ 其中
%&

个行业增长速
度快于全市工业平均增长水平#增加值在
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亿元以
上的行业有
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个$ 完成工业增加值突破
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亿元$

达
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亿元$比上年同期增长
#!-$)

$占全市规模
以上工业的比重高达

(()

#

目前$我市工业已逐步形成建材'铝'汽车及机
械装备'食品'煤炭等多点支撑的格局#

改革增强企业活力
郑州市统计局工业处处长李海宾分析认为$随

着企业改制的逐步深入$国有'集体企业逐步减少$

股份制等企业不断增多#

#''0

年$股份制工业增加
值占全市规模工业的比重高达

+,)

$比
#''&

年提高
#-&

个百分点$比
#''#

年提高
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个百分点#

同时$工业投资力度加大$推动了工业发展和产
业优化升级#新投产项目形成新的增长点$为郑州工
业经济的发展增添了活力#

全省导游资格证
今天开始领取

本报讯!记者 成燕 通讯员 笑宇" 记者昨日从
省旅游局了解到$ 从今天开始$ 凡参加

#''0

年全
省导游资格考试成绩合格的考生$ 可以到相关部门
领取导游证了#

据了解$ 此次领取资格证书以原报名点为单位
集体领取$ 需持相关介绍信# 在省旅游局单独报名
的学生$ 凭身份证由本人到领证地点领取# 领证时
间(

$

月
%0

日到
$

月
#0

日 !节假日除外") 领证
地点( 省石化大厦

$'#

室省旅游局人教处# 咨询电
话(

&+,'(#&(

#

专家提醒#

买保险要跳出
六大"误区%

新华社济南
$

月
%&

日电!记者 王志&作为对家
庭财产和人身安全的有效保障$近年来$自愿购买保
险的居民越来越多# 但山东省保险行业协会的有关
专家提醒广大投保人$ 购买保险要跳出片面看重投
资回报率等六大%误区&(

误区一'买保险先看投资回报率有多高!是不是

还本$

其实$买保险的首要目的应当是取得风险保障$

投资增值是第二位的# 风险保障程度高的保险是不
能返还保险费的)具有返还保险费功能的保险$风险
保障程度会比较低#

万能险'投资连结类保险投资功能较强$但缴纳
的保险费也比较高)投资收益以及分红保险的分红收
益$随保险资金运用成果而定$有时高有时低$也是不
固定的#因此$比较好的办法是根据自己的缴费能力$

先安排保障$再考虑投资$将两类保险组合购买#

误区二' 买了保险! 只要发生事故! 保险公司

都管$

其实$各种保险都有明确的保障责任范围$超出
责任范围的事情$保险公司是不负责赔偿的#需要特
别注意$有些保险责任范围内的特殊情况$保险公司
也不承担赔偿或给付保险金责任#这是因为$保险责
任过宽$保户缴纳的保险费就要很高)有些特殊情况
列入赔偿范围会助长道德风险$ 如醉酒驾车造成的
事故等#

误区三'买了几年保险没出事!保险费白交了$

其实$买保险是防万一$不出事最好#有了保险$

随时都处在保险保障之下# 不出事$我为人人)出了
事$人人为我$这才是保险的作用#

误区四'只要给孩子买上保险就行了$

实际上$大人孩子都需要保险$但是买保险应遵
循%先大人后孩子&的原则$先把%家庭支柱&保障好$

这其中也包含有对孩子的保障#

误区五'保险与储蓄没啥区别!只要存了钱!没

必要再买保险$

保险和储蓄虽然都是应对风险的办法$ 但是它
们之间的区别还是很大(储蓄可随时存取$灵活性很
大)保险的保险费是不能随意取回的#储蓄是一种自
救行为$没有把风险转移出去$%万一&的事来了$钱
还没攒够$难免陷入困境#而保险是一种集体互助行
为$能把风险转移给保险公司$利用获得的保险金有
助于渡过难关#

误区六'有了社保就不用再买保险$

社会保险是由政府主办的一种基本生活保障$

覆盖面比较广$应当积极推行# 但社保注重平等$保
障水平比较低$而商业保险的保障范围比较广泛$保
障程度可以由投保人与保险公司协商确定$ 能够满
足各种人的不同需要#因此$有了社会保险也还需要
商业保险作补充#

理
财
驿
站

婴儿纪念品受追捧

本报讯!记者 王影 文
4

图" 最近$ 用宝宝的
手足印' 胎毛等加工工艺品$ 虽然价格不菲$ 但
颇受家长们的追捧#

昨日$ 记者发现$ 我市一家母婴生活馆推出
了一项特别的业务***制作胎毛笔' 晶足印等#

胎毛笔款式很多$ 主要的区别在于笔杆的材质$

比如$ 竹节做的笔杆最便宜$ 价格在
('

元左右)

紫檀木' 玛瑙的笔杆偏贵$ 价格上千元# 家长们
还可要求将一些祝福的话语和宝宝的姓名刻在笔
杆上$ 这样更有纪念意义#

与胎毛饰品同样受欢迎的$ 还有 %晶足印&

***通常是刚出生或满月' 百天的宝宝的小手和
小脚的指纹印$ 它们由雅克丽合成材料或水晶材
料制成$ 不易摔坏# 据老板介绍$ 这种饰品有心
形' 帆船' 生肖等

&'

多种样式$ 上面还有宝宝
的姓名' 性别' 出生日期时刻' 出生时的身长体
重等资料$ 价格从

%((

元到
%#((

元不等#

下周一批新基金
进入密集发行期
新华社北京

$

月
%&

日电 !记者 陶俊洁 赵

晓辉& 近期$ 多只基金陆续获批发行# 记者
%&

日从相关基金公司获悉$ 东吴行业轮动基金' 天
弘永利债券基金将于

%0

日正式发行$ 天治创新
先锋股票型基金将于

%(

日正式发行# 东吴和天
治两只股票型基金的发行上限共计

%,'

亿元#

东吴基金有关人士介绍$ 东吴行业轮动基金
作为国内首只明确以行业轮动为投资策略的基金
产品$ 发行规模上限

%''

亿元#

将于
$

月
%(

日发行的天治创新先锋股票
型基金主要投资于追求持续领先优势的创新先
锋型公司 $ 分享其价值创新带来的高成长收
益# 天治基金有关人士称$ 天治创新先锋股票
型基金采用 %末日比例配售法 &$ 规模控制在
,'

亿元#

此外$ 来自天弘基金管理有限公司的消息显
示$ 天弘永利债券基金将于

%0

日正式发售# 该
基金的特点是 %债权投资

5

新股申购&$ 即
(')

以上的资产将投资于债券类及其他固定收益类金
融工具$ 剩余不高于基金资产

*')

的资金参与新
股申购和二级市场股票投资#

据了解$ 东吴行业轮动基金将通过工行' 建
行' 农行' 华夏' 邮储' 交行' 招行' 中信' 深
发展' 民生等银行及券商正式发行#

天治创新先锋股票型基金将于
$

月
%(

日起
通过交行' 建行' 农行' 邮储' 兴业' 浦发' 中
信' 民生及全国各大券商网点募集发售#

!!!人大代表关注股市稳定健康发展

三个角色(唱好戏%

股市平稳可期待

代表们认为$要让股市走向平稳健康发展$

在加快市场化步伐和加强监管的同时$ 更需要
政府'上市公司'投资者三方共同努力$每个角
色都能唱好自己的%一出戏&#

中国人民银行成都分行行长李明昌代表
说$监管层应该遵循公开'公平'公正的原则培
育健康规范的市场$ 使投资者在有规可循的市
场中以比较理性的方式来参与# 易敏利代表则
认为$ 实现中国股市稳定健康发展需要一个过
程$要让股市的运行符合市场规律$少一点政策
干预$多一点市场化进程$不能把股市当作自己
的%孩子&永远不撒手#

%当前股市短期投机氛围很浓$ 所以与股市相
关的政策在出台时一定要谨慎#& 易敏利代表说#

加强上市公司自身建设也是关键环节之一#

证监会副主席范福春近日表示$提高上市公司质
量$ 是保障中国股市健康平稳发展的重要基础#

对此$部分代表认为$上市公司要学会为股东着
想$通过分红巩固投资者长期持有的信心# 这既
有利企业长远发展$也能促进股市的平稳健康#

代表们还建议$ 投资者应摆脱 %政策市&思
维$学会发现股票的价值$树立长期投资意识$减
少投机心理$在股市出现震荡时能够保持较为冷
静的思考和选择# 李明昌代表说$政府营造良好
市场环境$ 健全市场基础制度$ 上市公司提高质
量$规范行为$投资者在一个透明'规范的市场中逐
渐走向成熟$中国股市实现平稳发展可以期待#
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市国资委制定加速国有资产增值方案
确保

*'%'

年市属国企资产达
%'''

亿

本报讯 !记者 孟斌 实习生 周力

凡"昨日$市国资委将
!

家国有企业列入
+加速国有资产增值试点活动实施方案,

中$要求企业
$

年增值
*''

多亿元$以确
保到

*'%'

年市属企业资产总额达到
%'''

亿元#

目前$ 市属国有及国有控股企业资
产总额达到了

0&'

亿元$ 但从企业总体
上看$资产规模偏小'市场竞争力不强'

自主创新能力较弱'规模效益不理想#为
了改变这一现状$做大做强国有企业$使
市属国有及国有控股企业资产总额到
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年增加到
%'''

亿元$ 市国资委制
定了该方案$并根据市管企业的情况$将
郑州商业银行' 郑州燃气' 郑州交运集
团'郑州公交总公司
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家企业确定为%加
速国有资产增值&试点活动单位#

按照方案$ 市国资委将通过推进试
点企业重组$ 促进试点企业通过引进战
略投资者'强强联合'兼并收购和资产重
组$ 重点推进郑州公交总公司改制和郑
州燃气
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年回归
6

股上市$ 推动郑
州交运集团

#'',

年实现整体上市和郑
州商业银行

#'%'

年具备上市条件等多

种形式和举措$促使郑州商业银行'郑州
燃气'郑州交运集团'郑州公交总公司
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家国有企业的资产总额分别由
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年
底的
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亿元 '
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亿元 '
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亿元 '
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亿元$ 增值到
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年的
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亿元'
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亿元'
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亿元'

%(

亿元$

!

家企业资产
总额

$

年将增值
#''

多亿元#

市国资委与试点企业签订了
#''(

年
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年任期经营业绩目标责任书$

将试点活动完成情况列入对企业负责人
考核和奖惩的重要内容$做到有功必奖$

有过必罚#


